

Bericht über das Hermannsburger Schützenfest 2023

Freitag, 04.08.2023

Das Schützenfest begann wie immer am Freitagnachmittag mit dem Ausschießen des Königs, der Ehrenscheibe und der Damenbesten im Schützenhaus. Anschließend ging es runter zum Festplatz im Örtzpark, mit Sonnenschein.

Nach der Begrüßung der Ehrengäste durch den ersten Vorsitzenden Wolf-D. Schade begann das Festessen.

Zwischen dem Essen richtete der stellv. Bürgermeister und Schützenbruder Hans-Jürgen Rosenbrock Grußworte der Gemeinde an uns. Darin erzählte er auch aus seiner Schützenzeit und von den Katerfrühstücken, die damals noch beim König stattfanden und berichtete von Investitionen der Gemeinde.

Nach dem Essen nahm der stellv. Kreisvorsitzende, Christoph Rochell, die Ehrung langjähriger Schützenbrüder vor.

Ehrungen 2023

15 Jahre

Marie Theresia Burmester

Susanne Fischer

40 Jahre

Bianka Rittierott

50 Jahre

Margrit Schade

Ilse Dohrmann

Jörn Walter

60 Jahre

Einhard Schmidt

40, 50 und sogar 60 Jahre aktive Mitgliedschaft ist schon eine außergewöhnliche Leistung. Die Ehrungen haben einen würdigen Rahmen bekommen.

Als letzte Handlung vor der Abdankung des Königs, erhält dieser seinen Königsnamen. Lars-Holger Kirks hielt die Königsrede auf Daniel Dohrmann. Darin erzählte er vom Glück, König zu werden aber auch von dem Glück, welches unser König bei einem schweren Autounfall hatte. Gerade noch ist er rechtzeitig wieder fit geworden, musste aber abends nach dem Königsball noch einmal in die Reha Klinik zurück, da er erst am nächsten Tag vollständig entlassen wurde. Er erhielt daher den Namen, Daniel, der glückliche König.

Nun gaben die alten Majestäten ihre Insignien ab und die neuen Majestäten 2023 der Schützengesellschaft wurden proklamiert. Im letzten Jahr hat der alte König seinem Bruder die Königskette übergeben, nun ging es wieder andersherum. Stephan Dohrmann, König 2019 war es wieder. Wir haben zwar eine Sperrfrist, die war aber aufgrund der Corona-Zeiten vorbei.

Der in den 60-iger Jahren von Fritz-Otto Kirks gestiftete Pokal für den Zweitplatzierten auf die Ehrenscheibe, der seit 2016 wieder vergeben wird, ging an Kai Heumann. Die Ehrenscheibe gewann erstmals Thomas Dohrmann.

Schützenkönig Stephan Dohrmann

1. Adjutant Daniel Dohrmann

2. Adjutant Ronald Kude

Damenbeste Monika Heidenreich

1. Dame Sonja Dohrmann

2. Dame Franziska Dohrmann

Jugendkönig Toni Häring

1. Adjutant Tim Niederhäuser

2. Adjutant Pascal Walter

Ehrenscheibengewinner Thomas Dohrmann

Fritz-Otto-Kirks-Pokal Gewinner (Zweiter auf der Ehrenscheibe) Kai Heumann

Nach den Fotos und einer Erfrischung an der Theke, gab es den Ehrentanz für alle Proklamierten. Als DJ haben wir Christian Sellig, gehabt, der die Vertretung für den geplanten, aber erkrankten DJ Phil übernommen hat. Es blieb an dem Abend draußen trocken.

Samstag, 05.08.2023

Um 9:00 Uhr fanden sich die Schützen/innen und Gäste erneut im Örtzetal ein zum Katerfrühstück. Zwischendurch wurden durch den Schießmeister Günter Ketelhake, Erika Albers und Karola Würfel die Schnüre und Eichel an die Schützen und Schützinnen verliehen.

Das Frühstück wurde erstmals von Stephan Dohrmann ausgerichtet und war reichlich und gut. So gestärkt ging es zum Scheibenannageln. Zunächst zur Jugendkönigin und dann nach Bergen zum König und zum Ehrenscheibengewinner. Beide Scheiben wurde am gleichen Haus aufgehängt.

Alle Scheibengewinner bekamen einen Ehrentanz, begleitet von dem Altenceller Spielmannszug.

Samstag ist der Tag der Kinder und Jugend, es ging um 14:00 Uhr mit dem Kinderumzug vorm Rathaus weiter. Mit den Klängen der Musik marschierten wir mit vielen Kindern durch den Ort zum Festplatz. Beim vom Verein angebotene Kinderschminken gab es wieder großen Andrang.

Zahlreiche Kinder haben im gesonderten Zelt mit dem Lichtpunktgewehr um die Kinderkönigswürde gerungen.

Um 17:00 Uhr wurde der **Kinderkönig** proklamiert:

Ben Niederhäuser ist der neue Kinderkönig, mit der 1. Adjutantin Lena Krause und der 2. Adjutantin Marie Neumann, die dies auch im letzten Jahr war.

Zum Glück in diesen verregneten Wochen blieb es auch am Samstag tagsüber trocken, aber dann begann abends der Regen. Die Befürchtung war, dass das Zelt leer bleibt, aber es war doch gut besucht. Zwar war sehr wenig auf dem Platz los, da der Regen sehr stark und lange anhielt, dafür waren die Besucher und Schützen/innen früh drin.

Der bekannte DJ Marki Mark hat wie im letzten Jahr aufgelegt und die Tanzfläche war schon zu früher Stunde gut besucht.

Sonntag, 06.08.2023

Das Schützen- und Volksfest in Hermannsburg ist vielseitig. Am Sonntagmorgen an gleicher Stelle gab es um 10:00 Uhr den Festgottesdienst. Anschließend gab es wieder die Eintöpfe der Schlachtereie Eckhard Stöckmann aus Eschede aus seiner „Gulaschkanone“

Da es die Wochen zuvor schon heftig und dauerhaft geregnet hatte, konnte der Regen vom Samstag nicht mehr vollständig aufgenommen werden. Unser Schützenbruder Gerd Gensch hatte jedoch mit seinem Traktor den Platz wieder gut hinbekommen. Die Wiesen konnten auch betreten werden, auch wenn es stellenweise doch recht feucht war. Um 14:00 Uhr konnte Bernd-Wilhelm Winkelmann in Vertretung des 1. Vorsitzenden die zahlreichen Teilnehmer und die Musikzüge aus Altencelle und Eschede begrüßen. Die neuen Majestäten wurden vorgestellt und dann marschierte der Zug bei Sonnenschein und viel Publikum durch den Ort.

Ein besonderer Dank geht an das DRK und die Freiwillige Feuerwehr, die den Umzug absicherten bzw für Notfälle bereitstanden.

Die beiden Spielmannszüge erfreuten die Gäste im Zelt und auf dem Platz. Dann übernahmen die Klosterberger mit Marsch- und Polkamusik und sorgten für gute Stimmung und dafür, dass viele Gäste noch lange blieben.

Um 18:30 Uhr proklamierte der stellvertretende Bürgermeister Hans-Jürgen Rosenbrock den Bürgerkönig. Ausgeschossen wurde wieder mit dem Lichtpunktgewehr.

Mitmachen können Bürger der Gemeinde Südheide, die keinem Schützenverein angehören. Beglückwünscht wurden die besten 6 Schützen/innen, die alle eine 10 geschossen haben. Die erste Drei hatte alle eine sehr gute 10,5, damit musste der zweitbeste Schuss über die Reihenfolgen entscheiden.

Bürgerkönig 2023 wurde Stefan Walzer

1. Adjutant wurde Mareike Neumann, der 2. Adjutant ist Timo Häring.

Die Klosterberger haben noch ein wenig gespielt, es wurde noch getanzt und dann war es auch schon wieder vorbei, das Schützenfest 2023, in diesem besonderen Regensommer. Dafür hatten wir noch viel Glück, denn nur am Samstagabend hat es geregnet. Wir freuen uns auf 2024 und die vielen Gästen und guten Begegnungen.